

このような状況の中、わが国においては2020年 を目途とした温室効果ガス排出量の削減目標を決 めることとしています。目標実現のために必要なの は、企業や国民が身近な問題として自覚し行動す ること。今回は、企業経営の現場における環境の ための取り組みについて考えてみました。

角材の処理にお金をかけていた業者の廃材 内内のソルロギルマンボで、アクラ社のエコ活などを買い取ることで、その会社のエコ活などを買い取ることで、その会社のエコ活 はして見い、私のしし、、 (い五社・ハエード) はして見い、私のしし、 (い五社・ハエード) 動にもつながっています。 1つのアクショ 費の見直しによる経費削減、 視点を変えれば、

んでいない現状も…。

しかし、

絶好のチャンス。

消

取り組みは、

社内改革をする エネルギー

温暖化対策

取り組む意義は? 企業にとって環境対策に

限定で緊急無利子融資制度を創 に取り組む事業者に対し3年間 今年4月、国ではCO2の削減 の前に迫る環境危機。

出しました。これらは事業者の 設するなど、新たな施策を打ち

厳しく、必ずしも取り組みが進 中小企業や事業所は経営環境も 8%削減を目標に、これまで取 〇²排出量を対1990年比 温暖化対策への取り組みを強く が押しするものです。 組んできました。 岩手県でも、2010年のC とはいえ、

減できるのだそうです。

ことで、CO²排出量を大幅に削 を燃料にしたボイラーを用いる



CO[°]削減

1年間で700世帯分の 木屑をボイラーに利用

表取締役専務・兼平賀章さんに、に取り組んでいます。同社の代 体的にどんな取り組みが進んで います。重油ではなく木質廃材 から木質バイオマスを導入して すボイラーの燃料として一昨 同社では、 外に山積みにされていまし 燃料として使われる木屑が、 その内容について伺いました。 削減など、さまざまな環境活動 を受け、事業所内のCO゚排出 5年にISO14001の認定 にある㈱兼平製麺所は、 いるのでしょうか。 では、私たちの身近で 工場を訪れると、 麺を茹でる湯を沸 ボイラー 盛岡市川 2 0 0 0)

導入にあたって、 て薪を使ったボイラーを探した は2003年から。 価格が高騰し、 がきっかけでした」と兼平専 環境への取り組みを始め 大規模な資金を要する設備 その対策とし 当時重油

かした

の行程改善、

本業を活

環境対策への取り組みは企業に環境関連の技術や商品開発など、

とっても価値あることなのです。

場全体の年間CO゚排出量 %削減を達成したのです。 徹底把握。ボイラー導入後、 って事業所内のCO²排出 チームを立ち上げ、3年間に渡 度を活用。 **約**60

り入れました。 を利用した新しいシステムを取 利用するほか、営業車であるエ 発電機やボイラーの燃料として される植物性油を回収し、バイ イオマスボイラーから出る蒸気 コカーの燃料にも使っています。 オディーゼル燃料を自社内で精 さらに昨年4月には、木質バ 精製した油は、ディーゼル 従業員の家庭から排出 取引先のスーパーやコ

度省エネルギー優秀事例全国大 約18%をまかなっているそうで この蒸気発電やディーゼル発電 更なる省エネ化が実現した今、 イオマスボイラーの導入を機に 長賞を受賞しています。木質バ 会」において高く評価され、会 関する取り組みは、 す」と兼平専務。この省エネに 気発電機を導入しました。発電 によって、工場全体の発電量の ギーセンター主催の「平成20年 工場の茹で麺装置に使っていま 後に圧力がやや下がった蒸気を 力差を利用して電力を起こす蒸 ボイラーから出る蒸気の圧 財省エネル

境活動を日々実行しています。 棄物削減などに向けた地道な環 社内全体で水、 廃

企業同士の連携による

る、 バ に結び付けようという企画です。 も3000円ほど割安なプラン の2路線で販売。 す。宮古・盛岡間、久慈・盛岡間 トにした企画「エコパック」で 岩手県北バスのタイアップによ ŋ に協力しあって、 スへの利用を促し、CO2削減 提示によって、マイカーから 組む企画例があります。 さて、もう一つ、 宿泊と往復バス料金をセッ ホテルブライトイン盛岡と 通常料金より 環境活動に取 企業が相

ます。 るし、地域社会に対して、私た 経営者として環境対策に向けて しているかどうかはともかく、 ルの社長・詫广恭子さんは話し できませんでした」と、同ホテ 企業同士の協力なくしては実現 考えたのが、企画の始まりです。 ちが還元できることはないかと 何かしなければという思いもあ 備品の節約が難しい。とはいえ、 る場所ゆえ、館内の消費電力や の企画が地道ながらも着実な 用客を見ると、3月だけで約 ホテルは、快適さを提供す 同企画の宮古・盛岡間の



さを感じています」と詫广社長。

「ホテルは、地域の賑わいを肌で感じる場所 にあり、お互いに協力しあって共存する大切

ことに間違いはありません。 温暖化対策の一歩である、その 環境の現実を知ろう 目社の現状を知

すが、「エコパック」は、 と顔をほころばせる詫广社長で で自転車を利用し始めました」 市内周辺の移動は、社員の要望 れから、ポスティング作業など 自体に利益を追求する企画では にも小さな変化を感じます。そ .閉めるなど、社員の日常習慣 水道の蛇口を小まめ 商品

買い物がもっと便利になったり、 すが、沿岸から盛岡への通院や くてはならない。小さな企画で 携して、地域と共存していかな 少しでもお客さんが増えたら嬉 ホテルに宿泊することで周辺に のは大変な時代。 しいですね」と詫广社長。 「一企業が地方で生き延びる 地元企業が連

活性化につなげようとする思 対策に取り組みながら、 そこには、柔軟な発想で環 地域の

> とが第一といえます。 と話してくれました。もはや誰 模ではないようです。兼平専務 化対策。ならば、まずは自社に にとっても他人事ではない温暖 クションを起こすことが大事 おけるCO゚の排出量を知るこ は、「できるかどうかより、ア 策。重要なのは取り組む事業規 2つの企業に伺った温暖化対

> > ていくことが期待されています

営においてプラス効果につなげ 出すことで、環境のみならず経 策への取り組みの第一歩を踏

ほしい」と話します。温暖化対 っかけとして気軽に受けてみて

5月12日に行われたコンテスト説明会には約60事 業所が参加。日商のチェックシートを利用したCO2 排出量の算出をしてみました。



「5月の説明会では予 想以上の関心の高さに 心強い思いでした」と 和井内リーダー。

ります。 り組もうとする会員事業所へ今 商工会議所では、環境問題に取 をしながら、 後も様々なきっかけづくりなど サポートしてまい

取材/「SANSA」企画編集委員会

ないとのこと。

そういう

意味で、7月26日に実施される

"エコ検定』も、環境を知るき

で興味も深まるはず。

活性化支援チーム和井内信行リ

ダーは「現状を認識すること

る審査をするもの。

担当の地

域

出量減少率と取り組み内容によ おける対昨年同期比のCO゚排 コンテスト」。これは、6月 会により企画された「CO゚削